



VENEZUELA Capriles rompe con Guaidó e irá a las elecciones legislativas **P2**

EL VIAJERO Barcelona en 12 plazas coquetas o señoriales



CaixaBank y Bankia negocian su fusión para crear el mayor banco en España

El Estado tendría el 14% del capital y debe dar el visto bueno a la operación

RAMÓN MUÑOZ / DANI CORDERO

Madrid / Barcelona

CaixaBank y Bankia estudian una fusión dentro del proceso de consolidación del sector ban-

cario para fortalecerse frente al impacto de la pandemia, según informaron anoche las dos entidades financieras a la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV). Si se cierra la operación, el Estado pasará de poseer el 61,8% de Bankia a tener el 14% de la entidad resultante, cuyo capital encabezaría Fundación La Caixa con cerca del 30%. La fusión necesita el visto bueno del Gobierno, que analizará la capacidad de la nueva sociedad de devolver las ayudas públicas, que ascendieron a 22.400 millones de euros en 2012.

Este movimiento daría lugar al primer banco en el país, con 650.000 millones de euros en activos en España, aunque sin la presencia internacional del Santander y el BBVA. Estaría presidido por José Ignacio Goirigolzarri, presidente de Bankia, con Gonzalo Gortázar, consejero delegado de CaixaBank, en el mismo cargo en la nueva sociedad. Tanto el Banco de España como el BCE alientan la concentración en el sector financiero para afrontar la crisis. **PÁGINA 34**

Sánchez pacta con ERC convocar este mes la mesa sobre Cataluña

JOSÉ MARCOS, Madrid

Pedro Sánchez se comprometió ayer con Gabriel Rufián, portavoz de ERC en el Congreso, a convocar a mediados de mes la mesa de diálogo sobre Cataluña, exigencia republicana para negociar los Presupuestos. La cita tiene obstáculos: el Supremo revisará el día 17 la inhabilitación del *president* Quim Torra.

Rufián mantuvo su veto a un pacto presupuestario que incluya a Cs. **PÁGINA 15**

Torra cesa a tres consejeros para facilitar la campaña a Puigdemont

PERE RÍOS, Barcelona

El *president* Quim Torra echó ayer del Govern a tres consejeros (entre ellos Àngels Chacón, única representante del PDeCAT) en plena guerra entre la formación heredera de Convergència y la plataforma Junts per Catalunya, que impulsa Carles Puigdemont. Torra quiere así satisfacer al ala dura secesionista. **PÁGINA 14**



ALBERTO PIZZOLI (AFP)

Almodóvar, en Venecia y en inglés

Pedro Almodóvar y la actriz Tilda Swinton presentaron ayer en el festival de Venecia el último proyecto del director manchego, el primero que rueda en inglés: *La voz humana*, una película de 30 minutos basada en un texto de Jean Cocteau. "Este corto es casi un capricho, una experiencia de libertad. Me he sentido incluso libre al no tener que hablar en español", dijo Almodóvar. **PÁGINA 25**

Madrid limita la vida social ante el avance del virus

La Comunidad tomará medidas bajo presión de las autonomías limítrofes

P. LINDE / I. VALDÉS, Madrid

Bajo fuerte presión de Sanidad y de los Gobiernos de Castilla-La Mancha y Castilla y León, la Comunidad de Madrid prepara medidas, que detallará hoy, para limitar la vida social y frenar la pandemia. Madrid, que registró ayer otros 2.859 contagios (sobre un total de 8.959), planea endurecer los límites a las reuniones familiares y en las terrazas, velatorios y actos masivos. La decisión llega tras la reunión del miércoles con el ministro Illa y los consejeros de Sanidad de las dos regiones limítrofes, en la que se decidió que las tres implanten límites similares. **PÁGINAS 20 A 22**

El plan de bajas paternales de Iglesias abre otro frente con la patronal

HUGO GUTIÉRREZ, Madrid

La iniciativa lanzada esta semana por el vicepresidente segundo del Gobierno, Pablo Iglesias, de conceder bajas de incapacidad temporal a los padres de niños en cuarentena, aunque no den positivo por covid-19, ha abierto un nuevo frente con la patronal, que se opone a costear esos días de baja. La medida, además, presenta complicaciones técnicas, que requieren la coordinación de varios ministerios, incluido Sanidad. **PÁGINA 36**

Para encontrar soluciones

Suscríbete a los hechos

EL PAÍS

Martín Villa a la juez: "La Transición fue lo contrario a un genocidio"

El exministro responde ante la justicia argentina sobre muertes durante su gestión

FERNANDO J. PÉREZ, Madrid
Rodolfo Martín Villa, ministro del Interior en los primeros Gobiernos tras morir Franco, defendió ayer su actuación ante la juez argentina María Servini, que lo imputó por delitos de lesa humanidad. "Es imposible que en la Transición hubie-

se un genocidio", pues "fue justamente lo contrario", declaró Martín Villa por videoconferencia. El exministro aceptó que en los sucesos de Vitoria de 1976, donde murieron cinco obreros, hubo "comportamientos policiales contrarios a los derechos de las personas". **PÁGINA 17**